

Aménagement de la rue de Bernex

2010 – 2016
Bernex (CH/GE)

mandant
Commune de Bernex

missions
Organiser une démarche participative alimentant le cahier des charges du projet de réaménagement de la rue de Bernex
Organiser les mandats d'étude parallèles (MEP, SIA 143)
Concevoir un dispositif et accompagner un groupe de suivi dans l'évaluation des mesures provisoires

budget
180'000 fr. ht (honoraires urbaplan)

équipe
M. Weil, urbaniste-paysagiste
P.-A. Pavillon, géographe-urbaniste
R. Schutz, géographe-urbaniste

Afin d'alimenter le cahier des charges d'un concours (SIA 143) visant le réaménagement de la rue de Bernex, urbaplan a mis en place un dispositif visant à recueillir les avis d'une diversité de publics, notamment de ceux qui généralement ne s'expriment pas. Ainsi, ont été organisés :

- > un travail de dessin avec les classes des écoles primaires
- > des ballades avec le club des aînés
- > un questionnaire auprès des commerçants
- > des entretiens avec les services de la voirie et les services techniques
- > des rencontres avec les associations de quartier
- > des rencontres avec les adolescents et les TSHM
- > des ballades avec des personnes présentant différents handicaps (moteur, visuel)
- > divers ateliers de débat public
- > une exposition sur la transformation des rues

La matière recueillie a alimenté le cahier des charges du concours (SIA 143). Par la suite, urbaplan a poursuivi un travail d'accompagnement de la commune et de l'équipe lauréate, dans la mise en place de dispositifs provisoires afin de tester certains aménagements, avant de les réaliser de manière définitive.

Tribune de Genève, 20 décembre 2010



Ateliers participatifs et ballades urbaines



Dessin d'un enfant du quartier

